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Sitzung des Gemeinderats vom 29. November 2021 
    
Top 1 Bekanntgabe von Beschlüssen aus nichtöffentlicher Sitzung  
 
a) Der Gemeinderat hat auf Grund der Rückkehr einer Mitarbeiterin aus der Elternzeit verschiedene Personal-

entscheidungen bezüglich der daraus resultierenden Stellenanteile im Bereich des Bürgerbüros getroffen. 
 
b) Der Gemeinderat hat die Stellenanteile der Assistenz des Bürgermeisters geringfügig erhöht. 
 
c) Der Gemeinderat hat die Einstellung der ausgeschriebenen Stelle der stellvertretenden Kämmereileitung 

vorgenommen. Die Stelle wird mit Frau Birgit Dennert aus Mühlhausen-Ehingen besetzt. Über den konkreten 
Termin der Arbeitsaufnahme steht die Gemeinde noch mit der abgebenden Kommune eng in Kontakt. Ange-
strebt wird der 01. Februar 2022. 

 
 
Top 2 Vorlage von Bauanträgen 
 
Der Gemeinderat stimmt den folgenden Anträgen auf Baugenehmigung zu: 

 Antrag auf Nutzungsänderung der Garage als Lager für Trockenlebensmittel; Flst.Nr. 18,  
Kirchstraße 10 

 Neubau einer Mehrgenerationenwohnanlage mit Tiefgarage, Wohnungen, ambulant betreuter 
Wohngemeinschaft und Wohnungen für betreutes Wohnen – Änderung Dachgeschoss Haus D; 
Flst.Nrn. 136,137,138,146,147,148,149, Am Sportplatz  

 
 
Top 3 Bemusterung und Beschlussfassung über die Pflasterbeläge u.a. im Zuge der  
            Erneuerung der Ortsdurchfahrt Mühlhausen  
 
Bürgermeister Stärk begrüßt den Planer, Herrn Bross, vom Ing.Büro Reckmann zu diesem TOP und erteilt 
ihm das Wort.  
 
Dieser erläutert, dass in den kommenden Wochen die Ausschreibung der Baumaßnahme erfolgen soll. Er 
stellt verschiedene Pflasterbeläge vor, die in umliegenden Gemeinden eingebaut wurden und schlägt die für 
die Gestaltung in Mühlhausen-Ehingen angedachten Pflasterbeläge vor. 
 
Der Gemeinderat fasst einstimmig folgenden Beschluss: 

a) Der „Platzbereich“ vor dem Rathaus wird mit einem 3-formatigen und zweifarbigen Betonpflaster als 
wilder Verband 30/30, 18/30 und 24/18 verlegt. 

b) Im Gehwegbereich von der Aacher Straße bis Abzweigung Duchtlinger Steig wird ein 2-formatiges 
Pflaster 18/30 und 18/24 verlegt. 

c) Die Farbe der Pflaster in diesen Bereichen wird zu einem späteren Zeitpunkt festgelegt. 
d) Die restlichen Gehwege werden mit einem Betonpflaster 10/20 verlegt. 

 
Herr Bross bemerkt anschließend, dass der Gemeinderat Anfang 2022 noch die Möblierung des Rathaus-
vorplatzes (Fahrradständer, Sitzbänke) festlegen muss und zeigt dem Gremium Vorschläge für die Gestal-
tung auf.  
 
Herr Bross teilt mit, dass die beiden Bäume vor dem Rathaus über dem Winter an die Rathaus-Seite versetzt 
werden sollen; im Zuge der Baumaßnahme werden dann auf dem Vorplatz zwei neue standortgerechte 
Bäume gepflanzt. Zudem wird die Platane vor dem Rathaus zurückgeschnitten. 
 
Desweiteren informiert Herr Bross, dass die im Bereich des Grundschulhangs vorhandenen Bäume ebenfalls 
über den Winter gerodet werden. Er bemerkt außerdem, dass gemäß Abstimmung mit den Stadtwerken 
Engen bei der Erneuerung der Wasserleitung die Hauptleitung in Guss gebaut wird und die Hausanschlüsse 
in PE ausgeführt werden. 
 
 
Top 4 Beschlussfassung über die Vergabe von Bauleistungen – Sanierung landwirtschaft- 
            licher Weg im Gewann „Ob dem Ziel“ 
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Die Tiefbauarbeiten für die Sanierung des landwirtschaftlichen Weges Flst.Nr. 4439, Gewann Ob dem Ziel, 
werden an den kostengünstigsten und annehmbarsten Bieter, Fa. Friedrich Storz, zum Angebotspreis von 
62.960,82 EUR vergeben. 
 
 
Top 5 Beschlussfassung über die Einführung eines Ratsinformationssystems 
              
Bürgermeister Stärk bemerkt, dass die Einführung eines Ratsinformationssystems (RIS) sowohl für die Ver-
waltung als auch für den Gemeinderat und die Bürgerschaft Vorteile mit sich bringt.  
 
Der Gemeinderat fasst einstimmig folgenden Beschluss: 

a) Das digitale Ratsinformationssystem von SOMACOS wird für die Gemeinde Mühlhausen-Ehingen 
eingeführt.  

b) Die Beschaffung des Ratsinformationssystems erfolgt direkt über die Fa. SOMACOS. 
c) Die erforderlichen Haushaltsmittel werden im Haushaltsplan 2022 bereitgestellt. 

 
 
Top 6 Bekanntgaben des Bürgermeisters 
  
a) Auswertung Geschwindigkeitsmessgeräte 
 
1. Schloßstraße bei Schule in Richtung Rathaus 
 
Auswertungszeitraum: 21.09.2021 bis 09.11.2021 
 

Geschwindigkeit / 
Perzentile 

Ankommende Fahrzeuge Abfahrende Fahrzeuge 

Anteil aufsummiert Anteil aufsummiert 

≤ 30 km/h 53,8 % 53,8 % 46,0 % 46,0 % 

31-40 km/h 34,0 % 87,8 % 37,0 % 83,0 % 

41-50 km/h 11,0 % 98,8 % 15,1 % 98,1 % 

51-60 km/h 1,0 % 99,8 % 1,7 % 99,8 % 

> 60 km/h 0,2 % 100,0 % 0,2 % 100,0 % 

V30 25 km/h 26 km/h 

V50 29 km/h 31 km/h 

V85 39 km/h 41 km/h 

 
2. Hauptstraße 34 in Richtung Wasserburgertalstraße 
 
Auswertungszeitraum: 21.09.2021 bis 09.11.2021 
  

Geschwindigkeit / 
Perzentile 

Ankommende Fahrzeuge Abfahrende Fahrzeuge 

Anteil aufsummiert Anteil aufsummiert 

≤ 30 km/h 81,2 % 81,2 % 64,8 % 64,8 % 

31-40 km/h 16,9 % 98,1 % 30,4 % 95,2 % 

41-50 km/h 1,7 % 99,9 % 4,2 % 99,4 % 

> 50 km/h 0,1 % 100,0 % 0,6 % 100,0 % 

V30 22 km/h 23 km/h 

V50 24 km/h 27 km/h 

V85 31 km/h 35 km/h 

 
 
3. Auto Störk in Richtung Ortsausgang 
 
Auswertungszeitraum: 21.09.2021 bis 09.11.2021 
  

Geschwindigkeit / 
Perzentile 

Ankommende Fahrzeuge Abfahrende Fahrzeuge 

Anteil aufsummiert Anteil aufsummiert 

≤ 50 km/h 45,8 % 45,8 % 54,3 % 54,3 % 

51-60 km/h 40,6 % 86,4 % 37,0 % 91,3 % 
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61-70 km/h 12,0 % 98,4 % 7,8 % 99.1 % 

> 70 km/h 1,6 % 100,0 % 0,9 % 100,0 % 

V30 47 km/h 46 km/h 

V50 51 km/h 50 km/h 

V85 60 km/h 58 km/h 

 
 
b) Spülprogramm Kanäle 
Herr Fürst informiert, dass wie in den Vorjahren die Verwaltung das Spülprogramm für die Abwasserkanäle 
wiederum ausgeschrieben hat. 6 Firmen wurden angeschrieben, 2 Firmen haben ein Angebot abgegeben. 
Günstigster und annehmbarster Bieter ist die Firma Behringer, Hüfingen, zum Angebotspreis von 17.456,11 
EUR. Die Verwaltung hat die Vergabe an die Fa. Behringer vorgenommen; die Ausführung der Arbeiten wird 
erst  im Februar – April 2022 erfolgen. 
 
c) Corona-Situation 
Bürgermeister Stärk bemerkt, dass aktuell in Mühlhausen-Ehingen 44 Personen mit Corona infi-ziert sind, 
von denen sich 27 in den vergangenen 7 Tagen angesteckt haben; die Gemeinde weist somit eine sehr ho-
he Inzidenz auf. 
 
Er bemerkt, dass sich die Verwaltung um einen mobilen Impftag in unserer Gemeinde beim LRA beworben 
hat und Anfang 2022 voraussichtlich ein entsprechender Impftag in M-E geplant ist. Er hakt diesbezüglich 
regelmäßig beim LRA nach. 
 
Er informiert, dass der Landkreis zeitnah u.a. in Singen eine Kreisimpfstelle einrichten wird; zudem bietet das 
ehem. Krankenhaus Engen sowie die örtliche Hausarztpraxis Impfungen an. 
 
Bürgermeister Stärk appelliert an alle BürgerInnen zur Vorsicht und Achtsamkeit sowie um Beschränkung 
der Kontakte. Er bedankt sich bei den Vereinen, die ihrer gesellschaftlichen Verantwortung gerecht werden 
und aufgrund der Pandemie bereits einige Veranstaltungen abgesagt haben. 
 
 
d) Gärtnerbetreute Grabfelder 
Bürgermeister Stärk informiert, dass das gärtnerbetreute Grabfeld auf dem Friedhof in Mühlhausen durch die 
Fa. Weggler bereits angelegt wurde. Auf dem Friedhof in Ehingen sind die Tiefbauarbeiten fertig gestellt. Die 
vertraglichen Grundlagen zur Belegung der Grabfelder werden gegenwärtig von Genossenschaft Badischer 
Friedhofsgärtner erstellt. 
 
 
Top 7 Anfragen aus der Mitte des Gemeinderates 
  
a) Aus dem Gremium wird mitgeteilt, dass es bezüglich des Glasfaserausbaus folgende Probleme gibt: 

 Vom bisherigen Anbieter wurden teilweise die Anschlüsse abgeschaltet, da die Verträge von O2 
gekündigt wurden, zum Kündigungszeitpunkt aber noch keine Glasfaserleitung zur Verfügung 
steht. Die Verwaltung hat sich diesbezüglich mit UGG/O2 in Verbindung gesetzt; danach werde 
O2 automatisch den bisherigen Anbieter informieren, wenn zum Kündigungszeitpunkt die Glasfa-
serleitung noch nicht verfügbar ist; der bisherige Anbieter muss den Kunden weiterhin so lange 
bedienen, bis die Glasfaserleitung zur Verfügung steht. 

 Im Bereich Kirchstraße wurde im Zuge des Glasfaserausbaus das Pflaster im Gehweg schlecht 
verlegt. Der von der Gemeinde beauftragte Ingenieur hat dies bereits moniert und die Nachbes-
serung gefordert. 

 
b) Ein Ratsmitglied informiert, dass im Bereich Duchtlinger Steig Richtung Offeren eine bisherige Wiese 

umgepflügt wurde und möchte wissen, ob dies zulässig ist. Die Verwaltung prüft den Sachverhalt. 
 


